

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 29 avril 2024, à Orléans

MARIE-AMÉLIE LE FUR, INVITÉE D'HONNEUR DES FÊTES



Marie-Amélie Le Fur, multi-médaillée paralympique et présidente du Comité paralympique et sportif français, présidera l'hommage officiel à Jeanne d'Arc, le 8 mai prochain. Le nom de l'invitée des Fêtes a été dévoilé par Serge Grouard, maire d'Orléans, ce 29 avril, lors de la cérémonie de remise de l'épée, en la Cathédrale Sainte-Croix.

Marie-Amélie Le Fur est une athlète paralympique française née le 26 septembre 1988 à Vendôme, dans le Loir-et-Cher. Son parcours exceptionnel dans le sport adapté a fait d'elle l'une des figures les plus emblématiques du mouvement paralympique français.

Véritable ambassadrice de sa discipline, Marie-Amélie Le Fur débute l'athlétisme à 6 ans. Suite à un accident de scooter en 2004, elle doit être amputée et interrompre sa passion pour le métier de sapeur-pompier. Quatre mois seulement après, bien entourée et grâce à son mental, elle reprend la course à l'occasion du tournage d'un téléfilm, pour ne plus s'arrêter et enchaîner les performances au plus haut-niveau paralympique, en sprint et longueur.

Ses débuts dans le monde de la compétition ont été marqués par une progression fulgurante. En 2008, elle participe à ses premiers Jeux Paralympiques à Pékin, où elle remporte la médaille de bronze au saut en longueur. Cette performance marque le début d'une carrière paralympique exceptionnelle.

Au fil des années, Marie-Amélie Le Fur a accumulé les succès sur la scène internationale. Elle a remporté de nombreuses médailles aux Jeux Paralympiques, aux Championnats du Monde et aux Championnats d'Europe, devenant ainsi l'une des athlètes les plus décorées de l'histoire du sport paralympique français.

En plus de ses exploits sur le terrain, Marie-Amélie s'est également investie dans la promotion du sport paralympique et de l'inclusion des personnes en situation de handicap dans la société. En 2018, elle devient la nouvelle présidente du Comité Paralympique et Sportif Français en succédant à Emmanuelle Assmann.

En tant que présidente, Marie-Amélie s'efforce de faire avancer la cause du sport paralympique en France et de défendre les intérêts des athlètes handicapés. Son engagement envers l'inclusion et l'égalité des chances fait d'elle un modèle inspirant pour de nombreuses personnes à travers le monde.

Marie-Amélie Le Fur incarne parfaitement les valeurs de courage, de détermination et de dépassement de soi qui caractérisent le mouvement paralympique. Son parcours exceptionnel et son engagement en font une personnalité incontournable du sport adapté et un exemple pour tous.

L'INVITÉ RELIGIEUX

Monseigneur Blaquart, évêque d'Orléans, aura l'honneur d'accueillir Monseigneur Dieudonné Nzapalainga, cardinal, archevêque de Bangui, en tant qu'invité religieux des Fêtes johanniques 2024.

Mgr Nzapalainga présidera la messe solennelle en l'honneur de sainte Jeanne d'Arc, mercredi 8 mai à 10h à la cathédrale Sainte-Croix.



Archevêque de Bangui, en République Centrafricaine, le cardinal Dieudonné Nzapalainga est une figure de dialogue et de paix, non seulement dans ce pays miné depuis des années par la guerre et la pauvreté, mais aussi à l'échelle de toute l'Afrique.

Âgé de 57 ans, né à Bangassou d'une mère protestante et d'un père catholique, il est issu d'un milieu modeste. C'est auprès d'un prêtre Spiritain qu'il découvre sa vocation et il est ordonné, en 1998, dans la Congrégation du Saint-Esprit avec le souhait de vivre au plus près des pauvres.

Il est nommé en France pour suivre ses études au Centre Sèvres où il obtient une licence en Théologie. De 1998 à 2005, il est aussi aumônier des Apprentis d'Auteuil à Marseille et vicaire de paroisse.

Il organise en 2015 la visite en République Centrafricaine du pape François qui le nomme Cardinal en 2016.

L'INVITÉE MILITAIRE

Le Général de brigade aérienne Fabrice Feola, Commandant d'Armes de la Place d'Orléans, Délégué militaire départemental du Loiret et Commandant la Brigade aérienne d'Assaut et de Projection (BAAP) aura le plaisir d'accueillir, quant à lui, Catherine Maunoury, pilote émérite et figure légendaire de l'aviation française. Elle co-présidera l'hommage militaire à Jeanne d'Arc, le 8 mai prochain.



En 1971, brevetée pilote à l'âge remarquable de 17 ans, Catherine Maunoury incarne dès lors l'excellence et la passion dans le domaine de l'aviation. Ses prouesses aériennes l'ont propulsée deux fois au sommet du monde en tant que championne mondiale de voltige aérienne, ainsi que dix fois au sommet de la France en tant que championne nationale. Sa contribution exceptionnelle à l'aviation française a été reconnue par les distinctions de Commandeur de la Légion d'Honneur et de Commandeur de l'Ordre National du Mérite. Sa contribution exceptionnelle à l'aviation française a été reconnue par de multiples distinctions, dont la Commandeur de la Légion d'Honneur et la Commandeur de l'Ordre National du Mérite.

Au-delà de ses exploits aériens, Catherine Maunoury est une intellectuelle accomplie, titulaire d'une licence en philosophie. Son engagement envers le domaine de l'aviation s'étend à des fonctions prestigieuses telles que la direction du Musée National de l'Air et de l'Espace situé à l'aéroport de Paris-Le Bourget, ainsi que la présidence de l'Aéro-Club de France. En tant qu'auteure, ses ouvrages, tels que "L'étrange bonheur de voler" et "La Sagesse de l'Aviatrice", ont inspiré des générations de passionnés d'aviation.

Colonel de la réserve citoyenne et membre éminent de l'Académie de l'Air et de l'Espace (section arts et lettres), Catherine Maunoury continue d'enrichir le domaine de l'aviation par son expertise et son engagement inébranlable. Ses contributions sont également honorées par des distinctions prestigieuses, dont le Prix Icare, la Médaille de l'Aéronautique, la Médaille de Vermeil de l'Académie de l'Air et de l'Espace, ainsi que le titre de Chevalier des Arts et Lettres.

Mère de deux enfants, Catherine Maunoury incarne l'équilibre entre l'excellence professionnelle et la vie personnelle.

Son dévouement envers la préservation et la promotion de l'aviation française se reflète dans son rôle en tant que membre de l'Académie de l'Air et de l'Espace, ainsi que dans sa participation active à la réserve citoyenne de l'armée de l'Air.

Sa présence, en tant qu'invitée du Général Fabrice Feola lors du défilé militaire du 8 mai 2024 symbolise l'union entre l'héritage glorieux de l'aviation et l'esprit de dévouement envers la patrie, célébrant ainsi l'héritage de Jeanne d'Arc et l'engagement indéfectible envers la France.